

Medias Parlement

La liberté de presse au Canada, une longue tradition

« Les droits de la presse au Canada ont été reconnus dès les débuts de la colonisation. Le Canada a une longue tradition de liberté de la presse, ce qui est un avantage important pour le pays et ses citoyens. »

« La liberté de la presse est un droit fondamental qui est protégé par la Loi sur l'accès à l'information et la Loi sur la protection des renseignements personnels. Elle est essentielle pour assurer la transparence et la responsabilité de nos institutions publiques. »

« Cette liberté est essentielle pour assurer la transparence et la responsabilité de nos institutions publiques. »



La presse au Canada



« La presse au Canada est essentielle pour assurer la transparence et la responsabilité de nos institutions publiques. Elle est essentielle pour assurer la transparence et la responsabilité de nos institutions publiques. »

Test du réel

Est-ce que ce système fonctionne bien?

« L'avantage est que les règles sont claires et bien établies. Les mécanismes de charge avec le Tribunal sont directs. Ces règles sont claires et bien établies. Les mécanismes de charge avec le Tribunal sont directs. Ces règles sont claires et bien établies. Les mécanismes de charge avec le Tribunal sont directs. »

« La clé du succès repose essentiellement sur l'importance de tout un chacun de bien connaître ses rôles et responsabilités. Les parlements ont prouvé à être impartiaux devant la presse. Cette dernière s'engage à agir de manière respectueuse des règles établies. Enfin, l'Administration s'engage à offrir un soutien perfectionné à chacun de faire son travail. Voilà une autre facette de notre idéal. »



Accès à l'information



« Toujours aussi populaire! Selon une source très crédible, Mme Marie-Josée D'Amboise, fidèle à son habituelle, arrive le 21 septembre 2018 lors de la réunion de l'Association des secrétaires généraux des parlements francophones tenue à Rabat. »



Une présentation d'André Gagnon, Sous-greffier par intérim de la Chambre des communes à l'Association des secrétaires généraux des parlements francophones septembre 2016

Medias Parlement



La liberté de presse au Canada: une longue tradition qui précède la naissance même du Canada comme pays

- Les règles juridiques du Canada proviennent entre autres des lois adoptées par le Parlement du Canada et les assemblées législatives provinciales de la common law, du Code civil de la France et de la tradition constitutionnelle héritée de la Grande Bretagne.
- Ensemble, ces règles présentent pour les Canadiens une tradition de liberté entendue vieille de 800 ans, qui remonte à 1215, année de la signature de la Magna Carta (aussi appelée Grande Charte des Libertés) en Angleterre, et qui comprend la liberté de pensée, de conscience, d'opinion et d'expression, y compris la liberté de la presse.
- La Grande Charte constitue le fondement de l'Adhésion du Nord britannique et de la Déclaration canadienne des droits, qui est devenue la Charte canadienne des droits et libertés.

Source: Les droits et responsabilités liés à la citoyenneté, Immigration et Citoyenneté Canada



La Magna Carta ou Grande Charte, a été créée en 1215



Indépendante et

PLURALISTE

Au Canada, les pouvoirs exécutif et législatif ne contrôlent pas les médias. Précisément pour reprendre les termes de la Déclaration de Windhoek de 1991, "le pouvoir public n'exerce ni emprise politique ou économique ni contrôle de matériel et d'équipements nécessaires à la production et à la diffusion de l'information."

Cette indépendance des médias se reflète notamment dans la radiodiffusion publique. La Société Radio-Canada, à titre de radiodiffuseur public national, est directement responsable devant le parlement du Canada, par l'entremise du ministre du patrimoine canadien.

Cependant, la loi sur la radiodiffusion stipule que l'application de loi doit "contribuer à promouvoir et à valoriser la liberté d'expression, ainsi que l'indépendance en matière de journalisme, de création et de programmation".

La presse au Canada est pluraliste, dans la mesure où il existe une variété de médias imprimés, radio, télévisuels et électroniques qui reflètent un large éventail de points de vue.

Ce pluralisme signifie également la liberté de presse et d'expression n'est pas seulement l'affaire des grandes entreprises médiatiques. Dans sa déclaration à l'occasion de la Journée mondiale de la liberté de la presse en mai 2016, le Gouvernement du Canada affirmait que "le Canada appuie sans réserve les journalistes, les défenseurs des droits de la personne, les blogueurs et tous ceux qui utilisent des plateformes médiatiques pour promouvoir l'inclusion et la diversité, qui demandent à leur gouvernement de faire preuve de transparence et de responsabilité, et qui s'assurent que les droits de tous sont respectés."

Test du réel

Est-ce que ce système fonctionne bien?



L'avantage est que les règles sont claires et bien établies. Les mécanismes d'échange avec la Tribune sont directs. On règle les problèmes rapidement. Cela place toutefois l'Administration dans une situation délicate. Il faut faire preuve de très grande accessibilité et d'une grande transparence avec les différents partenaires (parlementaires et médias). La Tribune, par l'entremise de son comité exécutif, est très jalouse de ses privilèges et de ses accès. Elle fait preuve de rigueur et de professionnalisme dans ses comportements. En deux mots, elle agit de manière responsable.

La clé du succès repose essentiellement sur l'importance de tout un chacun de bien connaître ses rôles et responsabilités. Les parlementaires s'engagent à être imputables devant la presse. Cette dernière s'engage à agir de manière respectueuse des règles établies. Enfin, l'Administration s'engage à offrir un soutien permettant à chacun de faire son travail. Voilà une autre facette de notre rôle!

Accès à l'information



Toujours aussi populaire!

Selon une source très crédible, Mme Marie-Joséphine Diallo, fidèle à son habitude, attire les foules à son arrivée le 21 septembre 2016 lors de la réunion de l'Association des secrétaires généraux des parlements francophones tenue à Rabat.



G A Z E T T E

LITTE RAIRE,
Pour la Ville & District de MONTREAL.



M E R C R E D I ,

21 OCTOBRE.

P R E S S E .

De la liberté de la Presse.

L'ADMIRATEUR.

Pourquoi ne voulez-vous pas qu'on écrive en paix tout ce qu'on voudra? L'homme que vous voudriez gêner, fait servir la Liberté. Sa sagesse amène le V. à quelle condition se sera-t-il contenté. Sa Religion prévient le V. en acceptant du. Que serons-nous de nos chiffres, s'il n'y avait pas de bons Ecrivains qui les écrivent valent?

LE CENSEUR.

Je n'ai prétendu gêner que les ennemis de l'Christianisme de ce (Etat) que les autres écrivent en paix, s'il faut valoir les droits de la raison, sans violer ceux de la Religion, rien de plus juste, mais parce que vous serez embarrassé de vos chiffres, faudra-t-il permettre qu'on imprime vos impudences?

L'ADMIRATEUR.

Et pourquoi pas? L'Etat ne s'en trouverait que mieux. Le talent de convertir des lambeaux de linge en de gros volumes de papier de vos, fait courir en France l'opinion des étrangers; et pour quelques milliers de mille valeurs ou de peu de valeurs, nous avons des choses utiles.

LE CENSEUR.

Des ouvrages et grand bien faire, mais que vous le parlez cher! les maîtres le corrigent, le grand écrivain, le nos Diapys ont produit plus d'un Caricature.

L'ADMIRATEUR.

Et cela est ainsi, je n'ai rien à dire. Mais si quelques Ecrivains gênent l'esprit de la presse, il faut les imprimer. Il ne faut pas empêcher nos Apothicaires de vendre du Quinquina, pour que quelques-uns de leurs Confrères soient obligés de mourir.

LE CENSEUR.

Je ne veux pas être plus étroit de la. *Quel Libelle*
Tome I.

écrite, à la bonne heure, mais que ce ne soit pas aux dépens des maîtres. Je sais qu'il y a non seulement des Châsses employées à fabriquer du papier, à le charger de blanc & de colle, à le gravir en brochures. Il est juste qu'ils soient. S'ils restèrent la terre, ils seraient peut-être plus utiles à l'Etat; mais enfin laissez-les tout une profession honnête, qu'ils la gardent. Mais quel qu'un d'eux mourra-t-il de faim, parce qu'on n'a pas pu vendre par exemple le débit ou l'impression d'une brochure impie d'une certaine de pages? Non, le commerce typographique n'est pas encore son train.

L'ADMIRATEUR.

Vous voudriez donc qu'on réduisît la liberté de penser & la liberté d'écrire au seul point, au seul homme, Voilà un projet digne des premiers siècles du Christianisme; mais ce projet coûterait bien le prix de nos Ecrivains nationaux.

LE CENSEUR.

Point de mot, Fables, Effort, Dehors le tout d'aucun Auteur de dernier siècle en ont-ils moins valu, parce qu'ils ont restitué leurs idées précieuses dans les livres qui vous procurent des richesses?

L'ADMIRATEUR.

Mais si nos Poètes du jour les avaient imités, auraient-ils tant de jolies baguettes, la Parodie, le Chant de l'Arbre, les Contes de Guillaume Tell, le Discours Philosophique?

LE CENSEUR.

Nous serions à la vérité moins riches en pareils chefs-d'œuvre. Mais n'avez-vous pas vu les titres de cette espèce, c'est bien dans l'indigence. Il vous envoie avec une fièvre froide, que de posséder des livres chimériques qui ruinent, ou qui font perdre celui qui les possède.

L'ADMIRATEUR.

Nous n'avons vu moter aucun Auteur donner des coups de la Colère.

LE CENSEUR.

Mais vous êtes va des Libraires enrichis pour avoir



CHARTRE CANADIENNE DES DROITS ET LIBERTÉS



- « 2. Chacun a les libertés fondamentales suivantes: (...)
b) Liberté de pensée, de croyance, d'opinion et
d'expression, **y compris la liberté de presse et des autres
moyens de communication.** »

Indépendante et



PLURALISTE



Accès à *l'information*





Protection des sources



Parliamentary Press Gallery

Tribune de la Presse Parlementaire

C'est quoi la Tribune de la presse?

- Organisme indépendant composé de
 - journalistes
 - photographes
 - cameramen et preneurs de son
- 337 membres et un comité exécutif
- Relève de l'autorité du Président de la Chambre



House of Commons Collection, Ottawa

Appui de la Chambre à la Tribune:

- Après le dépôt de l'acte
- Après les services de l'éditeur et de l'impression
- Société législative
- Après paiement à l'éditeur parlementaire et avant publication de l'acte imprimé

Appui de la Chambre à la Tribune:

- Accès à des espaces de travail
- Accès à des services de recherche et de référence
- Soutien logistique
- Accès privilégié à l'enceinte parlementaire et aux parlementaires eux-mêmes



Parliament
of Canada

Parlement
du Canada



Najib
EL KHADI

Tribune de la presse

2006-04-30



La Tribune de la presse

- 75 conférences de presse à l'Amphithéâtre national de la presse
- 100 conférences de presse dans le foyer de la Chambre des communes
- 300 conférences de presse organisées pour les caucus
- 600 points de presse après la période des questions
- 11 000 communiqués de presse et avis aux médias

La Tribune de la presse

- 75 conférences de presse à l'Amphithéâtre national de la presse
- 100 conférences de presse dans le foyer de la Chambre des communes
- 300 conférences de presse organisées pour les caucus
- 600 points de presse après la période des questions
- 11 000 communiqués de presse et avis aux médias



- Organisme indépendant composé de
 - journalistes
 - photographes
 - cameramen et preneurs de son
- 337 membres et un comité exécutif
- Relève de l'autorité du Président de la Chambre



« 2. Chacun a les libertés fondamentales suivantes: (...)
b) Liberté de pensée, de croyance, d'opinion et
d'expression, y compris la liberté de presse et des autres
moyens de communication. »



THE GLOBE AND MAIL

Test du réel

Est-ce que ce système fonctionne bien?

L'avantage est que les règles sont claires et bien établies

Toujours aussi populaire!

Selon une source très crédible, Mme Marie-Joséphine Diallo, fidèle à son habitude, attire les foules à son arrivée le 21 septembre 2016 lors de la réunion de l'Association des secrétaires généraux des parlements francophones tenue à Rabat.

